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L'année scolaire a commencé par le traditionnel accueil des élèves, dans notre chapelle, à 
côté de Saint Marcellin et de Notre Bonne Mère. Nous avons vécu une rencontre avec Dieu qui 
nous a fait témoigner publiquement de notre foi et nous a préparés à affronter le dernier pas 
d'une étape unique de notre vie. Cette célébration a été une source d'encouragement pour 
nous tous qui formons cette grande famille mariste.

L'année académique a donc commencé avec des nerfs, de l'excitation et un peu d'anxiété, 
il faut le dire. L'effervescence, la curiosité de savoir quels professeurs vous ont été assignés, 
qui est votre tuteur, vos nouveaux compagnons, était incontestable et palpable dans l'atmos-
phère. 

Il est courant d'avoir une rencontre au début du cours, avec l'ensemble du cours et les tuteurs, 
qui sert de lien entre l'étudiant et le professeur. L'intérêt, la préoccupation, l'aide... sont sans 
aucun doute des caractéristiques fondamentales du professeur Mariste, ce qui unit davantage 
les élèves, et c'est peut-être ce qui nous manque le plus.

L'une des clés qui nous différencie des autres est cette garantie d'accueil, qui favorise l'atmos-
phère des classes, ce qui conduit à une plus grande pédagogie et réceptivité dans l'appren-
tissage. Nos enseignants connaissent la situation de chacun d'entre nous et peuvent donc 
comprendre nos attitudes. Il en résulte une proximité qui nous enveloppe, basée sur la com-
préhension et pour laquelle nous sommes reconnaissants. 

 Le Colegio Colón ne se limite pas aux heures de cours, mais propose également des activités 
et des opportunités extrascolaires dans le but de former la personnalité de l'élève et, surtout, 
de créer des expériences d'apprentissage inoubliables (GVX, bibliothèque, sports, projet so-
cial...). 

 #NousSommesÉducation

LA DERNIÈRE PAUSE
Qui aurait pu penser que c'est notre dernière année scolaire ! Dans notre école ma-
riste où nous avons partagé tant d'expériences, et qui a fêté en septembre dernier 

presque son centenaire. 
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TU ES CHEZ TOI: HUELVA

Cette année, certains d'entre nous ont eu l'occasion 
de participer aux JMJ (Journées Mondiales de la 
Jeunesse), non seulement dans le cadre de leur par-
cours en tant qu´étudiant, mais aussi dans le cadre 
de leur parcours spirituel. Ce fut une semaine mer-
veilleuse, au cours de laquelle nous nous sommes 
connectés avec des personnes d'autres pays ayant 
quelque chose en commun avec nous : Dieu. La plu-
part du temps, nous sommes sortis de notre zone de 
confort, nous avons vécu des journées plus difficiles 
et d'autres qui nous ont fait dresser les cheveux sur 
la tête, comme lors de l'Adoration. 

Le deuxième cours de baccalauréat est avant tout 
une année de doutes. L'avenir est incertain et nous ne savons pas tous quel chemin prendre. 
La formation, la connaissance et la vocation sont fondamentales, chaque année nous assistons 
à la Semaine des Vocations, où nous apprenons à connaître de première main une profession 
qui nous pose des questions ; des professionnels de tout genre nous offrent leur temps pour 
que nous puissions apprendre d'eux, et de leur travail. 

Nous avons également une autre occasion unique dans notre ville, comme la Foire Universi-
taire que nous organisons ici. Nous avons fait l'expérience de la Cátedra S. Marcellin, organi-
sée par l'ADEMAR, où nous avons rencontré des témoignages d'anciens étudiants.

Le dernier jour du premier semestre, nous avons pu vivre dans notre chair la joie des petits 
avec les Rois Mages. Il semble qu'il y a seulement quelques jours, nous étions ceux qui at-
tendaient avec impatience ce grand moment, et il est encourageant de voir les générations 
futures qui seront formées aux valeurs qui nous différencient. Sim-
plicité, humilité et modestie. 

 Le mois de mai sera bientôt là, le mois de Marie et une date 
marquée sur notre calendrier. Nous nous préparons à vivre une 
expérience unique au monde que nous célébrons chaque année, 
la procession de Notre Bonne Mère dans les rues de Huelva, une 
célébration spéciale à laquelle nous nous préparons et à laquelle 
nous avons la chance de participer. 

Bien que ce soit notre dernière année, nous savons que les portes 
de notre école seront toujours ouvertes, et nous ouvrirons nos 
cœurs pour vivre toujours avec les valeurs qui nous ont été si bien 
inculquées. 

Carlos Hernández Fisac et Carmen Carvajal Medina
2ème Bachillerato 
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D
Construire l'avenir de l'Europe mariste:

spiritualité, mission et vie

  #NousSommesRéseau

Du 15 au 18 janvier, le Portugal est devenu l'épi-
centre de la réflexion et de la planification straté-
gique pour les Maristes d'Europe. Plus de 50 parti-
cipants des quatre Provinces d'Europe et du District 
Centre-Ouest se sont réunis au Collège Mariste de 
Carcavelos, à temps plein, pour discuter sur des 
questions cruciales pour la communauté mariste.

Des idées inspirantes et des objectifs
ambitieux

Le frère Gabriel Villa-Real, coordinateur du Conseil 
régional de l'Europe mariste, a ouvert la réunion en 
encourageant les participants à construire une vision 
forte pour l'avenir et à ne pas avoir peur d'explorer 
de nouvelles idées et approches. Il a également sou-
ligné la nécessité d'être créatif face aux défis tout en 
étant capable d'inclure une dose de réalisme et de 
cultiver l'écoute afin de comprendre les besoins et 
les aspirations de la communauté mariste en Europe, 
tout en assurant le respect des valeurs maristes.
Frère Gabriel a souligné que même si rien n'est 
"nouveau" dans l'absolu, l'innovation et l'adapta-
tion constante sont la clé pour rester pertinent et 
significatif. Le coordinateur a également remercié 
toutes les personnes présentes pour leur participa-
tion, y compris le Vicaire général, le Frère Luis Carlos 
Gutiérrez, et les Conseillers généraux, le Frère Ben 
Consigli et le Frère João Carlos Do Prado. Ce geste 
est une reconnaissance de l'importance de la diver-
sité des voix et des perspectives dans la construction 
d'un avenir prometteur pour le réseau européen.
Le deuxième jour de l'Assemblée, les conseillers gé-
néraux se sont penchés sur le thème de la reconfi-
guration. Ce processus a été analysé à partir d'ap-
proches internes, canoniques, juridiques et civiles. 
Les frères Ben et João ont souligné l'importance 

d'aborder ces processus en tant que famille globale, 
en s'inspirant de la vision de ce que "Dieu veut que 
nous soyons et que nous fassions". Ils ont également 
invité les participants à visualiser les opportunités 
qu'un processus de reconfiguration pourrait offrir 
pour la vitalité, la viabilité et la durabilité de la mis-
sion mariste en Europe.

Objectifs de l'Assemblée

L'Assemblée s'est concentrée sur trois objectifs fon-
damentaux : acquérir une compréhension appro-
fondie de la réalité de l'Europe afin d'obtenir une 
vision pour guider les actions et les décisions futures 
; établir un langage commun à travers la région d'un 
point de vue interne, canonique et juridique ; pro-
jeter le fonctionnement de la région pour les dix 
prochaines années, en établissant un chemin clair et 
durable pour la communauté mariste en Europe.

Réflexions après la clôture de l'Assemblée

La clôture de l'événement a été marquée par des 
interventions significatives des représentants des 
Provinces maristes (Compostela, Ibérica, Méditer-
ranéenne et L'Hermitage) et du District mariste Eu-
rope Centre-Ouest. Parmi les interventions qui ont 
marqué la fin de cette importante rencontre, il y a eu 
les paroles du frère Aureliano, qui a transmis un mes-
sage de confiance dans l'avenir. Dans son discours, il 
a souligné la nécessité d'avoir confiance que l'avenir 
sera bon " grâce au Dieu qui nous accompagne ", et 
il a exprimé sa gratitude à tous les participants.
Les frères Joao Carlos Do Prado et Luis Carlos Gu-
tiérrez ont partagé une vision réaliste et généreuse 
de l'avenir de la région. Ils ont souligné l'importance 
d'avancer avec des bases canoniques et des struc-
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  #NousSommesRéseau

tures solides, avec l'énergie et l'enthousiasme né-
cessaires pour reconfigurer le système de l'Europe 
mariste vers un système plus durable et plus opéra-
tionnel. Leur appel était clair : aller de l'avant, sans 
s'arrêter, avec un travail constant et une attention à 
la vie des Provinces.

La stratégie de communication a également été 
identifiée comme un aspect crucial, c'est-à-dire, la 
nécessité de réfléchir à la manière de transmettre 
efficacement tout ce qui est sorti de l'Assemblée, 
depuis les propositions jusqu'aux décisions et aux 
changements possibles. Cela témoigne d'un enga-
gement à tenir la communauté informée et enga-
gée.

Durabilité de la mission

Au cours de cette rencontre, on a abordé des ques-
tions sensibles et vitales pour la durabilité de la mis-
sion mariste en Europe. À cet égard, l'attention s'est 
portée sur l'importance de revitaliser l'animation 
des vocations. Il est également important de mainte-
nir les champs de mission actifs, avec des échanges 
internationaux, qui représentent des opportunités 
de croissance et sont un exemple de solidarité ma-
riste. Enfin, la pastorale des jeunes a été soulignée 
comme un outil essentiel pour l'engagement et l'ac-
compagnement des générations futures.

Un autre des défis mis sur la table est la diversité de 
la région, identifiée comme une opportunité pour 
pratiquer et promouvoir les valeurs chrétiennes qui 
caractérisent la communauté des frères depuis ses 
débuts. Ainsi, la spiritualité, la mission et la vie sont 
placées au cœur de la communauté mariste euro-
péenne.

En terminant, le frère Gabriel Villa-Real a de nou-
veau exprimé ses remerciements. Dans son discours 
il a reconnu la contribution de l'équipe des services 
complémentaires et a souligné le travail des anima-
teurs, des facilitateurs et des coordinateurs de l'As-
semblée pour leur rôle crucial dans l'insertion de la 
communauté dans la réalité et sur la scène de la Ré-
gion mariste d'Europe.

En définitive, l'Assemblée des Conseils provinciaux 
de Carcavelos a été un point de rencontre où la spi-
ritualité, la mission et la vie ont été intégrées pour 
orienter le chemin vers un avenir mariste plein de 
confiance, de générosité et d'innovation. L'événe-
ment a été présidé par une atmosphère fraternelle 
et un engagement permanent à continuer à écou-
ter l'appel du Christ et à poursuivre la croissance et 
l'évangélisation selon les lignes tracées par notre 
fondateur, Marcellin Champagnat, et à la manière 
de Marie, notre Bonne Mère.
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1. Tu n'as pas étudié à l'école mariste de 
Denia... Comment ta relation avec les Maristes 
a-t-elle commencé ?
J'ai étudié dans une école publique de la ville, 
dont mon oncle était le directeur, mais mes amis 
d'enfance allaient chez les Maristes. Le same-
di après-midi, je les accompagnais au cinéma 
de l'école et les frères me traitaient comme l'un 
d'entre eux. Ensuite, j'ai rejoint le Groupe Scout 
de Denia, dont j'ai été membre pendant 23 ans. 
Ma relation avec l'école et les frères s'est resser-
rée.  Ce fut une période de croissance person-
nelle qui m'a permis de mieux connaître le cha-
risme mariste.

2. Tu fais partie intégrante de l'école depuis 
25 ans... Parle-nous de cette longue période et 
de ce qu'elle a signifié pour toi.  
Mon premier contrat avec les Maristes a été celui 
de professeur à temps partiel : une année intense 
qui m'a beaucoup plu parce que j'aimais travailler 
avec les jeunes. L'année suivante, j'ai été enga-
gée comme professeur à temps plein. Et presque 
sans m'en rendre compte, 25 ans ont passé... J'ai 
été professeur de dessin technique et d'histoire, 
tuteur et aussi coordinateur de qualité. Pendant 7 
ans, j'ai eu le privilège de pouvoir exercer la fonc-
tion de directeur. Je me sens chanceux d'avoir eu 
cette opportunité de participer à la mission évan-
gélisatrice mariste.

3. Tu ne travailles plus à l'école. Mais tu es 
toujours en relation avec elle et on t´a confié 
quelques services au niveau provincial…
En ce moment, je travaille à plein temps dans 
l'Équipe Provinciale des Ressources Humaines, 
en réalisant des tâches liées aux processus de 
sélection, à la formation, à la gestion du travail, 

à l'accompagnement, à l'élaboration de plans et 
de protocoles, au développement des compé-
tences, aux visites aux centres, etc. Il est difficile 
d'être à l'école autant que je le voudrais. Il est dif-
ficile d'être à l'école autant que je le voudrais. En 
vérité, cela me manque : l'atmosphère de travail 
est extraordinaire, c'est comme ma deuxième fa-
mille. D'autre part, je coordonne la Commission 
Provinciale d'Écologie et je suis responsable du 
système de Canal Éthique récemment créé. Je 
suis également secrétaire du COEM depuis deux 
ans.

4. Qu'est-ce que cela signifie pour toi de 
travailler dans l'équipe des Ressources Hu-
maines ? Quelles sont tes fonctions ?
Lorsque j'ai été invitée à rejoindre cette équipe, 
je l'ai pris comme un défi important et une nou-
velle expérience d'apprentissage pour pouvoir 
mener à bien ce travail au service des centres. J'ai 
dû me former et approfondir des questions qui 
allaient au-delà de l'éducation. Aujourd'hui, je 
me sens pleinement intégrée dans l'équipe avec 
des collègues que je ne connaissais même pas il 
y a quelques années. Bien que tous les membres 

  #NousSommesMaristes

Juan Miguel Molines Tormo est né à Denia en 1967. Il est licencié en 
géographie et en histoire, dessinateur en bâtiment et titulaire d'une 
maîtrise en ressources humaines. En 1998, il a commencé à travailler 
comme professeur d'histoire et de dessin technique à l'école mariste 
de la ville. Il collabore actuellement avec l'Équipe Provinciale des Res-
sources Humaines et coordonne la Commission Provinciale d'Écologie. 
Il est marié à Ana depuis 1997 ; ils ont deux enfants jumeaux, Lucía et 
Miguel, qui étudient actuellement à l'université. Il est un grand amateur 
de sport depuis son plus jeune âge.

ENTRETIEN AVEC JUAN MIGUEL MOLINES
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des ressources humaines gèrent l'ensemble des 
tâches qui se présentent, je m'occupe générale-
ment des besoins des écoles de la Communauté 
Valencienne et de la Région de Murcie, notam-
ment en ce qui concerne les processus de sélec-
tion du personnel, les visites de planification du 
personnel et les entretiens de suivi pour les nou-
veaux éducateurs. J'ai également été chargée de 
diriger les processus de mise en œuvre des plans 
d'égalité, des protocoles relatifs à le harcèlement 
et, plus récemment, du Canal Éthique.

5. Tu es la référence provinciale en matière 
d'écologie, comment est né ton intérêt pour ce su-
jet et comment s'est-il concrétisé dans la Province ?
Je me souviens que, dans mon enfance, j'allais 
avec mes parents à la montagne pour déjeuner 
ou simplement pour me promener ; c'est ainsi 
que j'ai commencé à comprendre, inconsciem-
ment, la grandeur de notre environnement. Ce 
sentiment s'est amplifié des années plus tard, 
avec les camps scouts. Aujourd'hui, je conti-
nue à sortir en famille pour que mes enfants 
puissent eux aussi profiter, respecter et prendre 
conscience de l'importance de prendre soin de 
notre environnement naturel. Au niveau provin-
cial, les premiers pas en matière d'écologie ont 
été faits au cours de l'année académique 2019-
2020, dans la ligne du XXIIe Chapitre Général, 
qui nous parlait de " réveiller en nous et autour 
de nous une conscience écologique qui nous en-
gage à prendre soin de notre maison commune 
". Cet appel s'est concrétisé dans notre Province 
par l'établissement, dans le cadre du nouveau 
plan stratégique, d'un scénario intitulé " Nous 
sommes la Terre ", où plusieurs projets ont été 
proposés dans ce domaine. En 2019, une com-
mission provinciale a été créée pour recueillir des 
informations, réfléchir et éveiller une conscience 
écologique qui nous engagerait à prendre soin 
de notre maison commune. Avec l'élaboration 
du document Cadre de l'Écologie Provinciale, un 
pas important a été franchi dans l'unification des 
critères d'action et une base théorique a été éta-
blie pour délimiter notre travail dans le domaine 
écosocial.

6.  Il n'y a pas d'équipe provinciale d'écologie, 
comment encourages-tu et coordonnes-tu les pré-
occupations écologiques de nos écoles ?
La Commission Provinciale de l'Écologie est une 
structure transversale qui offre un soutien et des 
conseils aux équipes écologiques locales qui 
tentent de sensibiliser à l'écologie, de mettre 

en œuvre un plan de durabilité et d'économie 
d'énergie et de planifier des processus de for-
mation et de sensibilisation. La commission est 
composée de quatre membres, deux de la région 
espagnole, un du Liban et un de l'Italie. Je tiens à 
remercier les membres de la commission, actuels 
et anciens, pour tout le travail, le temps et les ef-
forts qu'ils ont consacrés à cette tâche. Mais les 
véritables moteurs et promoteurs de l'écologie 
sur nos sites sont les coordinateurs et les équipes 
écologiques locales, dont l'excellent travail au ni-
veau local doit être souligné.

7. J'imagine que tu restes en contact avec 
d'autres Provinces et institutions intéressées 
par les questions écologiques...
Oui, il est important de savoir ce qui se fait dans 
d'autres provinces et institutions. Nous avons 
commencé par maintenir des contacts avec 
d'autres Provinces d'Espagne qui travaillaient 
déjà dans le domaine écosocial. Et aussi avec 
d'autres régions maristes, et avec des spécialistes 
de l'environnement d'autres institutions. Depuis 
2021, nous faisons partie, en tant que Province, 
du Mouvement Laudato Si, et nous participons 
aux réunions et aux rencontres organisées par le 
Secrétariat de Solidarité de l'Institut Mariste et la 
FMSI (Fondation Mariste de Solidarité Interna-
tionale). Bref, c'est un domaine dans lequel nous 
continuons à faire des pas et à tisser des réseaux 
d'information partagée.

ENTRETIEN AVEC JUAN MIGUEL MOLINES
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"Les véritables moteurs et pro-
moteurs de l'écologie sur nos 
sites sont les coordinateurs et 
les équipes écologiques lo-
cales, dont l'excellent travail au 
niveau local doit être souligné." 

8. Comment vois-tu le thème de l'écologie 
dans les programmes scolaires ?
Les programmes éducatifs incluent l'éducation 
à l'environnement comme un thème transversal 
dans les projets curriculaires, c'est-à-dire qu'il 
s'agit de sujets qui couvrent de nombreuses dis-
ciplines et qui devraient être pris en compte par 
tous les enseignants dans les contenus et les ac-
tivités de l'école. L'éducation à l'environnement 
doit être expressément incluse dans le projet 
éducatif de l'école, dans les projets curriculaires 
d'étape et surtout dans les programmes de 
classe, car c'est précisément dans la classe que la 
transmission de valeurs et d'attitudes prend tout 
son sens.

9. Comment évalues-tu ce que nous, Ma-
ristes, faisons dans le domaine de l'écologie 
? Pourrions-nous faire plus ? Y a-t-il des initia-
tives intéressantes ?
Je pense que le travail que nous faisons dans le 
domaine de l'écologie intégrale est significatif ; 
nous unissons nos forces et nous créons des ré-
seaux de travail partagé dans le milieu mariste à 
travers le monde. Cela imprègne peu à peu nos 
œuvres éducatives et sociales. Il ne s'agit pas 
d'actions ponctuelles, mais d'un travail de sensi-
bilisation et aussi d'action directe qui doit deve-
nir systématique et naturel. L'éducation à l'envi-
ronnement est là pour durer et cela signifie que 
nous devrons être de plus en plus conscients que 
nous devrons normaliser son inclusion explicite 
dans les programmes d'études. Il existe d'innom-
brables activités, initiatives et projets que cha-
cune de nos œuvres éducatives et sociales mène 
à bien dans le cadre de la sensibilisation écoso-
ciale.
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L'Atelier social a commencé son parcours en 
mai 2016 sous le nom d'Obra Social Suman 
2+. Cela fait presque 10 ans qu'il a ouvert ses 
portes et des centaines d'entreprises nous 
ont déjà fait confiance. Ces dernières années, 
la Fondation a grandi en ambition, en valeurs 
et en ressources humaines. Et l'Atelier Suman 
2+ ne s'est pas arrêté en si bon chemin.

Parallèlement à la croissance de la Fondation, 
l'Atelier a élargi ses horizons, devenant une 
référence en matière d'insertion socioprofes-
sionnelle et d'impression textile, travaillant 
aux côtés d'écoles, d'associations et d'en-
treprises de différents secteurs, réparties sur 
l'ensemble du territoire local et national. 

Au début de cette année académique et afin 
de continuer à avancer avec la Fondation, 
nous avons considéré qu'il était important de 
renouveler l'image de marque de notre Ate-
lier, en cohérence avec la trajectoire suivie et 
avec le naming des autres sites dont la Fonda-
tion est propriétaire.

Le changement de nom est un pas en avant 
dans notre propre prise de conscience en 
tant qu'entreprise sociale. Depuis un certain 
temps, nous avions inclus dans notre logo Su-
man 2+ un petit sous-titre indiquant que nous 
étions une entreprise sociale appartenant à 
la Fondation Marcellin Champagnat. Nous 
avons donc décidé de l'inclure directement 
dans la nouvelle marque: Taller Social Fun-
dación Marcelino Champagnat. 

Parallèlement au changement de nom, nous 
devions également renouveler le design. 
Nous avons opté pour que les valeurs de notre 
atelier soient aussi présentes que possible. 
Des valeurs telles que l'intégration sociale et 
professionnelle, l'accueil et le travail manuel 
et artisanal que nous réalisons jour après jour, 
seraient représentées par les mains ouvertes. 
La charité et la solidarité seront représentées 
par un cœur au centre. 
Outre ce processus de rénovation, nous travail-

lons d'arrache-pied à l'ouverture prochaine 
d'une boutique en ligne. Nous y présenterons 
de nouveaux modèles et nous récupérerons 
les anciens que vous nous demandez encore. 
La boutique sera un lieu où nous projetterons 
de nouvelles idées et où nous ouvrirons un 
nouvel éventail de possibilités.

Depuis l'Atelier social de la Fondation Marcel-
lin Champagnat, nous aimerions vous inviter à 
nous rejoindre dans ce nouveau voyage que 
nous entamons. Nous voulons que vous conti-
nuiez à nous faire confiance. Nous voulons 
que vous continuiez à nous confier vos idées 
de conception et d'impression textile. 
En espérant que nous serons à vos côtés pen-
dant de nombreuses années encore.

L'ATELIER SOCIAL DE LA FMCh RENOUVELLE SON 

IMAGE DE MARQUE

  #NousSommesMéditerranée 

Liens utiles :

Site web

Profil Instagram

https://www.fundacionmarcelinochampagnat.com/somos-taller-social-2023/
https://www.instagram.com/tallersocialfmch/
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SCOLARISATION 2024-2025:
LA FAMILLE DE CHOIX

Les écoles de notre province Méditerra-
néenne se préparent à entamer leur cam-
pagne de scolarisation annuelle. Une fois de 
plus, sous la devise inspiratrice " Maristes, 
la famille de choix ", nos écoles s'engagent 
dans la mission d'offrir non pas une forma-
tion académique, mais un foyer où les valeurs 
de Jésus de Nazareth sont cultivées dans un 
esprit de famille. Comme le demandait Saint 
Marcellin Champagnat aux premiers frères : " 
Que l'esprit d'une école mariste soit l'esprit 
de famille ".

La devise "La famille de choix" reflète l'esprit 
de communauté qui caractérise les écoles ma-
ristes. Ici, les éducateurs, les élèves, les mères 
et les pères forment un lien qui va au-delà de 
la salle de classe. Le souci du bien-être de 
chacun se manifeste par des programmes et 
des activités qui encouragent la participation 
active de tous.

La campagne de scolarisation met l'accent sur 
l'excellence académique et la formation aux 
valeurs chrétiennes. Les élèves ne s'épanouis-
sent pas seulement sur le plan intellectuel, 
mais cultivent également une solide éthique 
du travail et un sens de la responsabilité so-
ciale.

L'atmosphère de nos écoles est accueillante, 
la diversité est respectée et le caractère 
unique de chaque élève est célébré. Le res-
pect mutuel, l'empathie et la tolérance sont 
essentiels à la construction d'une communau-
té qui reflète les principes de l'Évangile. La 
campagne de scolarisation invite les familles 
à se joindre à cet environnement inspirant, où 
l'apprentissage va de pair avec le développe-
ment personnel et spirituel.

La famille mariste comprend non seulement 
les élèves et les éducateurs, mais aussi les pa-
rents. La campagne souligne l'importance de 
la participation active des parents à l'éduca-
tion de leurs enfants, renforçant ainsi le lien 
entre la famille et l'école. 

Cette année encore, nos écoles ouvrent leurs 
portes à ceux qui recherchent non seulement 
une éducation de qualité, mais aussi une fa-
mille où grandir. Maristes est plus qu'une insti-
tution éducative, c'est un engagement dans la 
formation intégrale de nos élèves qui, guidés 
par les valeurs chrétiennes, deviennent des ci-
toyens du monde engagés et compatissants.

C'est le début de la campagne d'inscription scolaire pour nos écoles. Cette année 
scolaire, nous reprenons la devise inspirée par le désir de Champagnat d'avoir un 

esprit de famille. 
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SENSIBILISATION À
L'ÉCO-SOCIAL

Maristas Cordoba, à travers tous ses niveaux 
éducatifs (maternelle, primaire, secondaire 
et baccalauréat), progresse dans la création 
d'une conscience écologique et sociale au 
sein même du Collège Cervantes.

Grâce à la Fraternité qui existe dans cette 
œuvre éducative mariste et à la pratique du 
volontariat des éducateurs, des élèves et des 
familles de Maristas Cordoba, diverses ac-
tions sont menées à bien pour la conserva-
tion de la nature et le soin de notre maison 
commune. Récemment, par exemple, un " 
éco-recyclage dans les écoles maternelles " a 
été réalisé par les enfants les plus jeunes.

Vous pouvez voir un résumé vidéo de l'acti-
vité sur le  canal du YouTube du Collége Cer-
vantes

L'école a également effectué plusieurs pa-
trouilles de nettoyage le long des rives du 
fleuve Guadalquivir afin d'améliorer l'envi-
ronnement, contribuant ainsi à créer une rive 
plus favorable à l'habitat des créatures vi-

vantes de la région. Des actions similaires ont 
également été menées dans la campagne de 
Cordoue.

José Ángel Moreno et Julián Mellado sont 
chargés de dynamiser toutes les activités 
liées à cette conscience éco-sociale qui est en 
train de se créer et d'impliquer des étudiants 
de différents niveaux d'enseignement.

Un des exemples les plus clairs est le récent 
accord de collaboration avec l'ONG jésuite 
"Entreculturas", une manière de contribuer 
à la protection de l'environnement et, en 
même temps, de tisser des réseaux, de culti-
ver la fraternité, de démontrer la synodalité 
de l'Église en contribuant à son renforcement 
par le biais de ce travail collaboratif.

Le projet auquel Maristas Córdoba participe 
actuellement s'appelle "Recicoles", une pro-
position de l'ONG susmentionnée basée sur 
le recyclage et la solidarité.

Entreculturas et ses partenaires, comme le 

https://www.youtube.com/watch?v=q3YwvaN_62k&feature=youtu.be
https://www.youtube.com/watch?v=q3YwvaN_62k&feature=youtu.be
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Collège Cervantes lui-même, démontrent 
leur engagement en faveur de l'environne-
ment et du développement durable. Cette 
année, l'accent est mis sur l'importance d'im-
pliquer la société civile et, en particulier, les 
entreprises et les centres éducatifs dans la 
réalisation d'une véritable transformation so-
ciale qui défend l'environnement. À cette fin, 
elle s'engage à établir des alliances solides 
et transparentes avec des entreprises et des 
écoles socialement responsables à travers 
différents programmes.

L'une de ces initiatives est "Recicoles", le pro-
gramme de recyclage solidaire qui, à la fois, 
préserve l'environnement et contribue à une 
cause sociale avec quelque chose d'aussi 
simple que le recyclage du matériel d'écriture. 
En effet, dans des lieux tels que les écoles, on 
utilise quotidiennement une grande quanti-
té de matériel d'écriture et de papeterie qui 
ne peut être recyclé dans les conteneurs ha-
bituels, ce qui en fait le cadre idéal pour ce 
programme.

Participer à cette initiative est très simple, il 
suffit de déposer dans un conteneur, four-

ni par l'ONG, tout le matériel d'écriture qui 
a été utilisé ou que vous n'allez plus utiliser. 
Vous pouvez recycler les stylos, les feutres, les 
surligneurs, les porte-mines et le liquide cor-
recteur. Lorsque le conteneur est plein, il est 
envoyé à Entreculturas, qui se charge de l'en-
voyer à TerraCycle, l'entreprise de recyclage 
qui transforme le matériel.

Grâce à une approche globale, à partir à par-
tir de l'école et de l'entreprise, "Recicoles" 
cherche à promouvoir la sensibilisation à l'en-
vironnement et à encourager les habitudes 
de recyclage, car les centres éducatifs trans-
mettent et éduquent les bonnes pratiques 
et les habitudes. L'initiative "Recicoles" n'est 
pas seulement un moyen d'éduquer aux pra-
tiques durables pour la protection de notre 
planète, elle permet aussi de soutenir finan-
cièrement des projets. Ceci est possible grâce 
à un accord avec TerraCycle, l'entreprise de 
recyclage, qui fait un don à Entreculturas en 
fonction de la quantité de matériel qu'elle re-
çoit pour l'investir dans des projets solidaires. 
Un partenariat qui permet de transformer sty-
los, marqueurs et surligneurs.
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DE LA FMCH

  #NousSommesMéditerranée 

Une vingtaine de personnes ont participé à la réunion de formation des coordinateurs de 
la Fondation Marcellin Champagnat (FMCh) qui s'est déroulée pendant deux jours complets 
dans les installations maristes de Castillo de Maimón, à Cordoue.

Ce furent deux jours où l'on a traité divers sujets de travail et, en même temps, on a fait de 
l'espace pour continuer à nourrir et à soigner l'expérience de vie partagée que l'on vit dans 
tout type de rencontre liée aux maristes.

La structure de travail de ces deux journées a été basée sur une combinaison de sessions de 
formation et d'échange d'expériences, de doutes et de questions par les responsables des 
projets et des programmes sociaux de la fondation dans les différents territoires d'Espagne où 
la FMCh est implantée dans la zone des Maristes Méditerranéenne.

En détail, cinq modules de formation ont été mis en place. Le premier d'entre eux portait sur 
la "Gestion des équipes et des ressources dans les entités du troisième secteur" et a été dis-
pensé par les responsables de l'équipe provinciale des ressources humaines (RH) de Maristes 
Méditerranéenne ainsi que par des membres de l'Administration Provinciale.

Le module II a porté sur le thème de la communication et de la diffusion dans la sphère sociale, 
réalisé par l'équipe technique de la FMCh elle-même.
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À mi-parcours de la réunion des coordinateurs de la fondation, le troisième module a porté sur 
les aspects liés à la prévention des risques professionnels. Là encore, des collègues des RH et 
du personnel de l'entité "Quirón Prevención" y ont participé.

Le bloc 4 était consacré à la gestion de projets techniques, de la théorie à la pratique. Ici, les 
responsables de la gestion de la province mariste ont été les protagonistes, et l'équipe tech-
nique de la FMCh a également participé.

Enfin, la cinquième partie de la réunion a été réservée au travail sur le Système de Gestion de 
la Qualité. Dans cette section, la session a été dirigée par des membres de l'Équipe Provin-
ciale de Solidarité de Maristes Méditerranéenne, avec le soutien du canal Qualité de Microsoft 
Teams.
Les participants ont fait une évaluation positive de la réunion et l'ont définie comme un forum 
qui contribue à continuer à promouvoir les activités de solidarité, d'éducation et d'accompa-
gnement réalisées par la Fondation Marcellin Champagnat pour des centaines de personnes 
dans tout l'arc méditerranéen en Espagne.

#TuEsChezToi #NousSommesMéditerranée
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Ce projet collaboratif, promu par Maristes, a 
été présenté le 24 janvier à Barcelone lors du 
1er Congrès international sur les droits et la 
protection de l'enfance. L'événement a été un 
espace d'échange de stratégies et de bonnes 
pratiques pour la protection des enfants, et 
l'occasion de présenter la Diktya Foundation, 
une entité d'envergure internationale née 
au sein des Frères Maristes de L'Hermitage, 
dédiée à la protection et à la promotion des 
droits des enfants et des adolescents.

Travail global et en réseau

Le frère Jaume Pares, président de Diktya 
Foundation, a ouvert le congrès en remerciant 
toutes les personnes, entités et groupes qui 
se sont engagés à travailler dans le respect 
de la Convention de Genève, jetant ainsi les 
bases d'un effort commun pour la défense 
des droits des plus jeunes.

Lors de la conférence inaugurale, Andrew 
Small, secrétaire de la Commission pontifi-
cale pour la protection des mineurs, a souli-
gné l'exemple de Jésus dans l'attention por-
tée aux plus vulnérables. M. Small a déclaré 
qu'il était nécessaire de "répondre aux be-

soins d'aujourd'hui en se concentrant sur le 
ministère de la protection des êtres humains, 
en particulier des enfants" et a ajouté que ces 
efforts pouvaient revitaliser la mission d'évan-
gélisation dans le monde d'aujourd'hui.

Luis Pedernera, vice-président du Comité des 
droits de l'enfant des Nations unies, a ensuite 
exprimé le soutien des Nations unies à Diktya 
Foundation, reconnaissant son travail interna-
tional et en réseau pour prévenir la violence 
et les abus à l'encontre des enfants. Il a ajouté 
qu'il espérait que "cela aboutirait à une socié-
té préparée à détecter et à prévenir les abus 
potentiels sur les enfants".

L'événement a comporté quatre panels avec 
la participation de représentants de diverses 
organisations, comme Keeping Children Safe, 
l'entité philanthropique Porticus, la Maison 
générale des Frères Maristes, la Fondation La 
Caixa, la Généralité de Catalogne, l'Université 
pontificale de Comillas, la plateforme tech-
nologique Kanjō, Kunina Sports Education, 
FAPMI ECPAT, des jeunes de l'école mariste 
Anna Ravell de Barcelone, la Fondation Ma-
riste pour la Solidarité Internationale, l'ONG 
Educo, l'Unicef et la Fondation Champagnat. 

DIKTYA FOUNDATION: 
UNE MISSION EN RÉSEAU
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Ces entités se sont engagées à travailler en 
réseau pour faire face aux défis qui se pré-
sentent dans le monde en matière de défense 
des droits de l'enfant.

La province mariste Méditerranéenne était 
présente à cet événement et a montré, par 
sa présence, son soutien à cette initiative pré-
cieuse pour les enfants et les adolescents. 
Concrètement, Fernando Domínguez, délé-
gué à la protection de l'enfance dans notre 
province, et Víctor Recuerda, journaliste de 
l'équipe de communication et de marketing, 
ont participé au congrès. Tous deux font éga-
lement partie de l'équipe d'accompagne-
ment « Rechercher le bien des mineurs » de la 
province mariste Méditerranéenne.

Diktya Foundation

La présentation officielle de Diktya Founda-
tion a été faite par le frère Gabriel Villa-Real, 
frère provincial des Maristes L'Hermitage, qui 
a souligné que, plus que le fruit de quelque 
chose, la Fondation représente la continuité 
des efforts de toutes les personnes qui com-
posent Diktya, et d'autres entités sociales qui 
travaillent ensemble à la défense des mineurs 
depuis plusieurs années. Pour sa part, Llorenç 
Claramunt, directeur de la Fondation, a défini 
Diktya comme " l'expression de la volonté dé-
terminée de travailler pour les droits des en-
fants ; et aussi une relecture de ce que sont et 
signifient les Frères Maristes dans le bien-être 
des enfants et des adolescents ".

La participation des jeunes du collège mariste 
Anna Ravell de Barcelone, Bianca Batista, Car-
la Cordero et Emmanuel Pierre Marrero, a été 
particulièrement significative. Leur interven-
tion a illustré le changement de perception 

des mineurs, qui sont désormais au centre de 
la conversation. Ils ont souligné l'importance 
de la participation réelle des jeunes pour que 
les politiques de défense des droits de l'en-
fant soient efficaces et transformatrices.

Une question de volonté

Jorge Cardona, professeur de droit interna-
tional public et membre du Comité des droits 
de l'enfant des Nations unies, a clôturé le 
congrès par un discours émouvant et puis-
sant, soulignant trois piliers essentiels pour 
garantir les droits et la protection des enfants : 
la création d'environnements sûrs, la prépara-
tion adéquate des personnes en contact avec 
les enfants et l'introduction d'une éducation 
intégrale comprenant une approche fondée 
sur les droits et une éducation sexuelle et af-
fective appropriée.

Cardona a souligné que la volonté est fonda-
mentale pour protéger la dignité des enfants 
et a laissé l'auditoire sur des slogans perti-
nents tels que : "Aucune violence n'est jus-
tifiable, toute violence est évitable" ou "il ne 
s'agit pas de ne pas maltraiter mais de bien 
traiter" ; soulignant l'importance d'un bon 
traitement comme une exigence de base qui 
articule une dynamique positive d'interaction 
avec les enfants et entre les enfants.

Le congrès s'est conclu dans une ambiance 
festive, où tout l'auditorium a célébré, au son 
de la "chanson des droits", les efforts conjoints 
pour la protection et la défense des droits des 
mineurs. Cet événement marque la continuité 
d'un réseau de collaboration internationale 
dans la recherche d'un monde où chaque en-
fant peut grandir dans un environnement sûr, 
protégé et respectueux de ses droits fonda-
mentaux.
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NOUVEAU WEBINAIRE SUR LE

LEADERSHIP
Le mois de janvier a vu une nouvelle action 
formative, informative et instructive de la part 
de Mariste Méditerranéenne. Toutes ces ac-
tions, en format virtuel, sont conçues et diri-
gées par l'Équipe des Ressources Humaines 
en collaboration avec le Conseil de la Vie Ma-
riste (CVM) et visent à partager des idées, des 
messages et des stratégies en rapport avec 
le leadership, compris, comme toujours et 
comme tout le reste, en clé mariste.

Le programme conçu dans notre Province 
comprend un total de cinq sessions, chacune 
d'elles étant consacrée à un aspect ou à un 
domaine important du leadership que nous 
voulons promouvoir chez la Province Mariste 
Méditerranéenne, lié à notre charisme et re-
connaissable comme un élément caractéris-
tique de notre institution.

Jusqu'à présent, deux des cinq journées pré-
vues ont été réalisées. La première a eu lieu 
en décembre 2023, le 14 pour être précis, il 
s'agissait de la session I, intitulée " Leadership 
qualifié : productivité et gestion du temps 
personnel ". Cette formation a été dispensée 
par Mattia Pantaloni, un expert italien en dé-
veloppement professionnel.

Le deuxième des webinaires prévus est celui 
qui a eu lieu en janvier, donnant ainsi le coup 
d'envoi de la quatrième des activités de forma-
tion qui se dérouleront en 2024, dans le cadre 
de l'année scolaire en cours. En détail, cette 
session II a tourné autour du thème suivant : 
" Leadership prophétique : visage marial de 
l'Église, ce que nous sommes... Le féminisme 
dans l'Église ". L'intervention correspondait 
à Silvia Martínez Cano, docteur en Éducation 
et Licenciée en Théologie Fondamentale, qui 
travaille comme professeur universitaire dans 
ce domaine.

Les deux propositions didactiques ont été sui-
vies par des dizaines de personnes de notre 
Province mariste et elles ont été satisfaites des 
connaissances acquises grâce aux deux inter-
venants.

Pour rappel, voici toutes les dates prévues 
pour ces connexions pour le reste de l'année 
académique en cours :

• Jeudi 08/02/2024 - Session III : Leadership 
qualifié - " Lideramos desde la realidad 
de los jóvenes de hoy " avec Juan María 
González-Anleo

• Jeudi 11/04/2024 - Session IV : Qualified 
Leadership - "Digital Competence for Lea-
dership" avec Mattia Pantaloni

• Jeudi 09/05/2024 - Session V : Session de 
synthèse.
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Des événements d'intérêt surgissent chez les Maristes et certains d'entre eux se connectent 
directement avec notre Province Méditerranéenne, ainsi qu'avec le reste de la Région Mariste 
d'Europe (MRE) et les autres régions de la grande famille mondiale que nous formons dans 
notre institution. Dans ce sens, le samedi 24 février nous aurons un webinaire pour continuer 
à " Marcher dans la synodalité ", avec la présence de deux des participants à la phase interna-
tionale du Synode, le Frère Ernesto Sánchez, Supérieur général des Frères Maristes, et Cristi-
na Inogés, théologienne laïque, la seule femme espagnole ayant le droit de vote pendant le 
Synode. Nous aimerions avoir le plus grand nombre possible de participants et, pour cela, 
nous vous informons que vous pouvez vous inscrire en cliquant sur le lien dans l'information 
graphique ci-jointe. De plus, si tu es membre de Maristes Méditerranéenne, tu recevras par 
courriel la manière de te connecter ce jour-là à travers la plateforme de communication zoom. 
Merci d'avance à toutes les personnes pour leur intérêt !

Webinaire "Marcher en synodalité"   (#NousSommesRèseau)

Liens utiles :

Inscription

https://zoom.us/meeting/register/tJYsfu2pqz4iGt0JF6i4GnP_xNcFhsHV8sCf#/registration
https://zoom.us/meeting/register/tJYsfu2pqz4iGt0JF6i4GnP_xNcFhsHV8sCf#/registration


Feuille Informative de la Province Mariste Méditerranéenne

La Fondation Marcellin Champagnat poursuit 
son travail de tissage de réseaux dans la so-
ciété et de mise en relation avec différentes 
institutions, administrations, entreprises, asso-
ciations, groupes et individus, dans le but de 
continuer à développer le bon travail de son 
équipe professionnelle et humaine.

En janvier dernier, ils se sont rendus à La No-
ria, un centre polyvalent de Malaga, pour or-
ganiser l'atelier "Digitalisation des organisa-
tions du troisième secteur".

Une cinquantaine de personnes ont exploré 
les clés et les outils pour planifier et mettre en 
œuvre des stratégies de transformation digi-
tale dans leurs organisations.

L'action de formation s'intitulait "DIGITALISA-
TION & RESILIENCE" et était organisée par la 
fondation mariste susmentionnée en collabo-
ration avec le Municipalité de Malaga.

Le directeur de la Fondation Marcelino Cham-
pagnat, Alejandro Matías, était chargé de dis-
penser la formation, en tant que technicien 
expert dans la mise en œuvre de projets avec 
application. Il était accompagné de David 
Sánchez, de Neptelia, ainsi que de représen-
tants publics de la Municipalité.

Dans le développement du programme de 
l'atelier, a été d'une grande importance la 
connaissance et la diffusion des possibilités 
offertes par l'Intelligence Artificielle (IA) en 
tant qu'outil au service des entités et des acti-
vités du Troisième Secteur.

Enfin, après la session théorique et éducative, 
l'atelier a consacré du temps à la présentation 
des résultats de la plateforme 'Digitalisation 
et Résilience', avec l'intention de mettre sur la 
table diverses ressources numériques dispo-
nibles pour les entités du Troisième Secteur.

Atelier de formation à  Málaga  (#NousSommesRèseau)
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Samedi dernier, 27 janvier, a eu lieu une rencontre d'environ 25 frères maristes Supérieurs de 
Maristes Méditerranéenne. Dans la communauté de Carmagnola (Italie) et, en Espagne, au 
siège d'Alicante et dans notre résidence de Castillo de Maimón, se sont réunis les animateurs 
de communauté de la Province Mariste Méditerranéenne.  Ce fut, en général, une merveilleuse 
occasion de partager la fraternité entre tous les frères participants, ainsi qu'une opportunité de 
formation et de poursuite de la réflexion sur le service comme forme prioritaire de leadership 
en clé mariste. Concrètement, la partie formative a été animée par le frère Antonio Luque de 
la Communauté de Benalmádena (Málaga).

Différents lieux de la Province Mariste Méditerranéenne entreprennent, pendant le mois de 
janvier et le début de février, la phase locale de la IIIe Assemblée Internationale de la Mission 
Mariste.

C'est un parcours qui a commencé en 2007 ; il s'est poursuivi en 2014 et, plus tard, autour du 
Bicentenaire de notre Institut mariste en 2017, il s'est affermi et s'est consolidé. En fait, le Cha-
pitre Général a jeté les bases de cette vaste famille charismatique mondiale que nous formons.
Les membres des communautés éducatives et religieuses de nos œuvres de Séville, Alicante, 
Denia ou Algemesí, parmi beaucoup d'autres, ont tenu ces rencontres de réflexion, de prière 
et de vie partagée. Pendant ce temps, nous avons également partagé des questions, des défis 
et des besoins pour nos futures lignes de travail et de vocation.

Ceux qui ont participé ont partagé des rêves et des stratégies pour continuer ce nécessaire 
" regard au-delà ". Depuis Mariste Méditerranéenne, nous vous remercions tous pour votre 
contribution à ce processus béni.

Rencontre des Frères Supérieurs  (#NousSommesMèditerranèenne)

IIIe Assemblée Internationale de la Mission Mariste (phase locale)  (#NousSommesFamille )
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